



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Yahir Franco Cristiani Vázquez*

*Tercer parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer semestre, grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 noviembre del 2023*

## Sistema de salud y de servicios

El texto habla sobre los sistemas de atención y en como llega a influir en la sociedad, la cual se ha tomado en cuenta aspectos en donde el estado llega a influir, en la cual se ha considerado la salud como un derecho que se le da a todos los ciudadanos en la cual el estado puede y debe garantizar servicios de salud al alcance de la población. Ante la situación de sectores con bajos recursos, hacen que tengan un acceso libre y que lo económico llegue a ser un factor que impida tener un buen estado de salud, en los cuales muchos países han tenido como prioridad cuidar y garantizar la salud para todos, y además disminuyendo los costos y de la cual llegue a ayudar a enfrentar la transición epidemiológica, y en la que es el gasto mundial en salud no ha habido igualdad de recursos en lo que es la distribución. Se ha llegado a observar que la situación económica ha llegado a empeorar desde 1977 en donde se proclamaron los objetivos de salud para todos sin llegar a im-

# Teoría del sistema

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

YANIR FRANCO

Este texto habla sobre la sociedad y las distintas maneras para interpretar la realidad en base a la salud y la enfermedad. Dando origen a sistemas ordenados con explicaciones y prácticas en todos los modelos de atención a la salud. Esta posee la suficiente capacidad para el entorno y su misma demanda con variedad requerida y un ritmo determinado. Los sistemas de atención independientemente si son convencionales, tradicionales o alternativos, poseen, el procedimiento terapéutico, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención Nosología, procedimientos diagnósticos en base a la cosmología, visión del mundo, en la manera de poder entender la salud y la enfermedad de la población y se refiere en la forma de entender ordenar y clasificar el mundo y en él, la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el poder la vida y la misma muerte del individuo

## Systema medio Conventional

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
YAHIR FRANCO

El texto hace referencia a la (MAC) que es conocida así la medicina alternativa y complementaria. Basándose cada vez en los pacientes la cual llegan a influir para la toma de decisiones, sobre los cuidados en base a su salud misma con sus médicos. Muchos médicos han rechazado la medicina alternativa por lo mismo que no se basan en hechos científicos, los cuales no pueden avalar sus resultados o los mismos logros, ya que solo se cuentan con pocas pruebas, y sin ser universales ni uniformes. Haciendo incapie en la dedicación de tiempo y la atención de cada paciente, llegando a basarse en la fé y la confianza, los poderes curativos del cuerpo, y en lo que también influye la naturaleza. todo este conjunto de conocimientos basándose en la cultura de la persona la cual también se llega a tomar también como un factor muy importante para la ideología del paciente y además

## Sistema médico Indígena

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
YAHIR FRANCO

Al hablar de la medicina llegamos a hablar de una manera la cosmovisión indígena llega a representar una cultura llena de conocimientos milenarios que se han pasado de generación y generación ya que el uso de medicamentos derivados de la herbolaria de muchos años atrás de los cuales son los conocimientos de los pueblos autoctonos han resguardado como un importante activo de la cual llega a tener un incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad, durante la colonización española, los españoles les llamaron brujos a las personas que practicaban estos métodos de curación y sanación, y violaban sus derechos y no teniendo respeto a sus creencias y con las que cuentan los demás pueblos estos son violentados por sus derechos de acuerdo con la manera de la cosmovisión como valoran las enfermedades. Además hubo políticas las cuales sobre la materia que no solo imponen mediante leyes y programas de acuerdo a su visión colonial que llegan a im-

## Referencias

1. Sistemas de Atención de Salud (I). (s. f.).  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0864-34661996000100006](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006)
2. User, S. (s. f.). ¿Qué es la Teoría General de Sistemas? - SESGE.  
<https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoria/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3>
3. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública  
<https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>
4. Medicina China Tradicional | Cigna. (s. f.). <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>